

Semblanza de la Dra. Nacarid Aranzazu Hernández

Maira Cabrera G.¹
mairacab@gmail.com

Noris Rodríguez¹
nmrodriguez@gmail.com

¹Instituto de Biomedicina "Dr Jacinto Convit", Facultad de Medicina, Universidad Central de Venezuela.

RESEÑA

Las editoras invitadas de esta edición especial de tribuna del Investigador, dedicada al Instituto de Biomedicina Dr. Jacinto Convit, queremos guardar tributo a la memoria de la Dra. Nacarid Aranzazu, extraordinaria profesional, de gran sensibilidad social y calidad humana.

Nació en la parroquia Sucre de Caracas el 30 de octubre de 1939, en el seno de una familia numerosa. Creció y se educó en distintas instituciones educativas situadas en el Oeste y Centro de Caracas. En 1957 ingresó a la Escuela Luis Razetti de la Universidad Central de Venezuela, para cursar sus estudios de Medicina, graduándose de Médico Cirujano en 1963.



Dra. Nacarid Aranzazu



Dra. Nacarid Aranzazu

Siempre estuvo vinculada a la atención de los pacientes con la enfermedad de Hansen. Los tres últimos años de su carrera estuvo trabajando como estudiante de medicina en el ambulatorio de los pacientes con la enfermedad de Hansen, en la antigua División de Lepra situada en Caracas de Mercedes a Luneta. En 1970 fue médico residente del Leprocomio de Cabo Blanco, situado en el entonces Departamento Vargas del Distrito Federal. Allí, trabajando con el Dr. Jacinto Convit, se sensibilizó profundamente con la situación precaria de los pacientes de Lepra, forzosamente aislados y aprendió a tratarlos con respeto y afecto. Luego de esta enriquecedora labor, ingresó al Postgrado de Dermatología de la Escuela de Medicina Dr. José María Vargas de la UCV. Al concluir estos estudios, ingresó al Instituto de Biomedicina, dependiendo del Ministerio de Sanidad y de la facultad de Medicina de la UCV (cátedra de Dermatología de la Escuela Dr. José María Vargas). En Biomedicina, se integró a un distinguido equipo de

médicos dirigidos por el Dr. Convit. Trabajaron tenazmente por el establecimiento de las “Sulfonas” en la terapia de los pacientes con lepra, luego en el programa de la poliquimioterapia y en la inmunoterapia.

En el transcurrir de los años, la Dra. Aranzazu, ocupó varios cargos académicos y asistenciales en el área de la Dermatología. Entre los que destacan: la Dirección del Instituto Médico, Jefatura del Servicio Central de Dermatología Sanitaria y del Departamento de Dermatología Sanitaria del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social, Profesora Asistente y Jefe de la Cátedra de Dermatología en la Escuela de Medicina “Dr. José María Vargas”, Docente en las Pasantías Clínicas del Programa de Postgrado en distintas universidades nacionales e internacionales, y en la Cátedra de Dermatología en la Universidad de Carabobo. Profesora en la formación de Inspectores de Salud Pública Área de Dermatología Sanitaria, Escuela de Salud Pública, de la UCV.



Dra. Nacarid Aranzazu junto al Dr. Jacinto Convit

Todas estas ocupaciones dieron lugar a una productiva labor como puede evidenciarse en sus numerosas publicaciones en prestigiosas revistas académicas nacionales e internacionales, premios a trabajos científicos presentados en congresos realizados en Venezuela y el exterior así como importantes distinciones, entre las que podemos mencionar la Medalla de la Salud en su Primera clase "Dr. Arnoldo Gabaldón" (1997) y la Condecoración José María Vargas, la cual le fue otorgada en 1998.

La Dra Nacarid Aranzazu, falleció el 06 de Agosto 2020. Nos reconforta saber que vio realizado su tan anhelado propósito compartido con el Dr Convit, el de erradicar las leproserías en Venezuela y disminuir el número de pacientes con enfermedad de Hansen logrando que tuvieran mejor calidad de vida.

Expresamos nuestras más sentidas condolencias por tan irreparable pérdida a sus hijos, hermanos y demás familiares y amigos.

Paz a su alma.



Dra. Nacarid Aranzazu

Fotografías: cortesía Vladimir Acosta Aranzazu